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Cette année, nous nous penchons une fois de plus sur la 
prière. Nous avons la devise suivante : « La prière agit ! »

Les disciples ont un jour demandé au Seigneur : Comment 
devons-nous prier pour que la prière  soit efficace ? Il leur 
a expliqué comment prier et leur a appris le « Notre Père ». 
Cette prière, qui vient du Seigneur Jésus, est toujours im-
portante pour nous. Pour qu’ elle soit efficace, nous devons 
connaître les paroles. Prions cette prière telle que Jésus 
nous l’ a enseignée. Mais nous devons aussi la prier dans 
l’ esprit de Jésus-Christ – c’ est-à-dire non seulement dire les 
paroles que Jésus-Christ a enseignées, mais aussi prier ces 
paroles dans l’ esprit de Jésus. 

Nous prions Dieu, notre Père : Que ta volonté soit faite ! La 
prière est en fait étrange, car nous croyons et savons : Dieu 
est tout-puissant. 

Dieu est tout-puissant, il fait toujours exactement ce qu’ il 
veut. Nous n’ avons donc pas besoin de prier pour que le 
bon Dieu fasse ce qu’ il veut. Il fait toujours ce qu’ il veut, il 

est tout-puissant. Nous ne prions pas que Dieu puisse faire 
sa volonté, mais nous prions que nous fassions la volonté 
de Dieu.

Chaque personne doit décider : Est-ce que je fais la volonté 
de Dieu ou est-ce que je fais ma volonté ? C’ est le sens de la 
prière. Nous ne prions pas : mon Dieu, fais ce que tu veux ! 
Mais nous prions : laisse-moi faire ta volonté.

Recevez, chers frères et sœurs, mes cordiales salutations.

 
Jean-Luc Schneider

Jésus  
enseigne  
à prier
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Construire sa vie sur  
des fondations

Chers frères et sœurs, à la Pentecôte, il n’ y a pas eu uni-
quement l’ effusion du Saint-Esprit. C’ était aussi le début du 
travail des apôtres dans la puissance du Saint-Esprit. Pierre 
a annoncé l’ Évangile dans cette puissance. Il a prêché que 
Jésus-Christ est le Messie, envoyé par Dieu, mort pour 
nous, ressuscité et monté au ciel. Jésus a également annon-
cé qu’ il reviendrait et qu’ il sauverait ceux qui croient en lui, 
qui ont été baptisés et qui ont reçu le don du Saint-Esprit. 
C’ est ainsi que l’ on peut résumer la prédication de la Pente-
côte, la première prédication d’ un apôtre sous la puissance 
du Saint-Esprit. 

Comme nous l’ avons entendu dans la lecture biblique 
(Actes 2 : 36-43), trois mille personnes ont alors cru à cette 
prédication et se sont fait baptiser. Les premières commu-
nautés sont restées constantes dans l’ enseignement des 
apôtres et dans l’ annonce de l’ Évangile. Avec le temps, des 
faux docteurs sont apparus ici et là, diffusant une doctrine 
qui ne correspondait plus à l’ enseignement des apôtres. Les 
apôtres et d’ autres responsables, comme Judas, ont dû dire : 

Pour vous, bien-aimés, vous 
édifiant vous-mêmes sur 

votre très sainte foi, 

et priant par le Saint-Esprit.

Jude 20

■
 P

ho
to

s 
: 

Jo
na

s 
S

p
en

gl
er

, 
B

er
nh

ar
d

 H
ol

d
en

er



5

community 04/2024 SERVICE DIVIN

Ne les écoutez pas, persévérez dans l’ enseignement des 
apôtres, restez fidèles à l’ Évangile ! Il ne suffit pas que vous 
persévériez, il faut que vous construisiez votre vie sur la foi, 
c’ est-à-dire que vous organisiez votre vie selon l’ Évangile, 
selon l’ enseignement des apôtres. Pour nous aujourd’ hui, 
c’ est toujours aussi important. Ces faux docteurs existent 
toujours. Grâce au don du Saint-Esprit que nous avons 
reçu, nous sommes en mesure de discerner les esprits, de 
reconnaître et de rejeter les fausses doctrines. Le Saint- 
Esprit nous y aide par la prédication, nos chargés de pasto-
rale et par la prière. 

Jude écrit ici qu’ il ne suffit pas de croire à l’ enseignement 
des apôtres, mais que nous devons bâtir notre vie sur  
celui-ci. Cela signifie concrètement  : l’ Évangile, l’ ensei-
gnement des apôtres, doit guider nos décisions dans la vie 
quotidienne. Le danger est grand que la 
foi ne soit plus que théorique. L’ on est 
néo-apostolique, on croit en l’ Évangile 
et en l’ enseignement des apôtres. Mais 
cette foi n’ influence plus que margina-
lement nos décisions dans la vie. En 
fait, nous faisons ce que nous voulons. 
Et cela est dangereux pour notre salut. 
C’ est pourquoi l’ Esprit Saint nous dit : 
Attention, il ne suffit pas de croire, il faut aussi que cette 
foi produise quelque chose. Si ce n’ est plus le cas, il peut y 
avoir plusieurs raisons. Je voudrais en citer deux : on peut 
être déçu parce que ce que l’ on croyait ne s’ est pas réalisé et 
que tout s’ est passé autrement. Ou on est déstabilisé parce 
que les choses ont changé et que d’ autres choses sont prê-
chées par rapport à autrefois. On se pose la question  : Si 
cela n’ est plus le cas, pourquoi le reste serait-il vrai ? C’ est 
un phénomène que je perçois. Certains frères et sœurs sont 
déstabilisés lorsqu’ ils constatent que l’ on enseignait autre-
fois quelque chose qui est maintenant différent. 

Jude résume ici le message pour aujourd’ hui : Édifiez-vous 
vous-mêmes sur votre très sainte foi. Nous devons nous fo-
caliser sur la sainte foi. La sainte foi est ce qui vient directe-
ment de Dieu, du Père, du Saint-Esprit et de Jésus-Christ. 
Pourquoi est-ce que je dis cela ? Parce que notre foi person-
nelle est complexe. Elle se fonde tout d’ abord sur la Bible, 
l’ Évangile, l’ enseignement des apôtres au sens biblique du 
terme. Pas la prédication d’ aujourd’ hui, mais la manière 
dont les apôtres de l’ époque prêchaient et écrivaient l’ Évan-
gile. C’ est la base de notre foi. 

Mais il y a aussi autre chose  : tout d’ abord, notre éduca-
tion. Beaucoup d’ entre nous ont reçu une éducation néo- 
apostolique, nos parents, nos prédécesseurs, les frères du 
ministère nous ont donné des conseils et des indications 

sur la manière de gérer le sacrifice pour être bénis, sur la 
manière de gérer la prière pour être béni, sur la manière 
de se comporter. C’ est toute une série de choses que nous 
avons tous reçues de notre éducation.  

Puis, nous avons grandi et vieilli, acquis de l’ expérience 
et constaté  : si nous gérons les choses de cette manière et 
suivons ce chemin, le bon Dieu répond et nous aide. C’ est 
quelque chose de très beau, une richesse.  

De plus, notre foi repose sur les nombreuses prédications 
que nous avons entendues au cours de toutes ces décen-
nies. L’ interprétation des paroles bibliques et des images 
qui nous sont familières, qui font tout simplement partie de 
nous, en fait également partie. Les histoires que nous avons 
entendues. Tout cela fait désormais partie de notre foi, et 

c’ est aussi quelque chose de très beau. 
Cela fait partie de notre patrimoine  
religieux.

À cela s’ ajoutent enfin les promesses 
que nous avons reçues  : Ne t’ inquiète 
pas, tu vas guérir, le bon Dieu t’ aidera. Il 
y aurait beaucoup à dire sur le nombre 
de fois où ces promesses ont été faites. 

On a fait l’ expérience que l’ apôtre ou le prêtre nous a dit 
quelque chose, et cela s’ est réalisé. Nous avons prié et cru, et 
le bon Dieu nous a aidés. C’ est le corps de notre foi. 

Mais elle n’ est pas assimilable à la très sainte foi, car dans 
tout cela, il y a ce qui vient directement de Dieu mêlé à 
ce qui vient des hommes. Je ne veux pas minimiser cela, 
c’ est très précieux, mais force est de constater : cela n’ est pas 
valable partout et pas pour tous. Nous le constatons déjà 
nous-mêmes. Nous l’ avons fait cinq fois de cette manière 
et cela a fonctionné. Mais pas la sixième fois. Pourquoi  ? 
On nous a promis quelque chose, nous y avons cru, nous 
avons prié, nous avons fait tout ce qu’ on nous a dit, et ce qui 
nous a été promis ne s’ est pas réalisé. Dans certains pays, 
les choses sont faites d’ une manière, dans d’ autres d’ une 
autre manière. Mais la parole de Dieu est toujours et par-
tout valable. Jude nous conseille ici de nous focaliser sur la 
très sainte foi ; sur ce qui vient vraiment de Dieu et qui est 
valable pour toi et pour tout le peuple de Dieu, toujours et 
partout : l’ Évangile, l’ enseignement de Jésus-Christ, prêché 
par les apôtres. 

Ces éléments fondamentaux de notre foi sont résumés dans 
notre confession de foi, les dix articles de la foi. C’ est ce qui 
compose notre sainte foi. Nous croyons en Dieu, le Créa-
teur tout-puissant. Rien ne lui est impossible, il fait exac-
tement ce qui est sa volonté. Nous croyons en Jésus-Christ. 

S’édifier  
soi-même sur 

sa très sainte foi
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Nous croyons en sa mission, en sa mort, en sa résurrec-
tion, en son ascension, en son retour et en son enseigne-
ment. Il nous a révélé Dieu tel qu’ il est : Dieu est amour, il 
veut le salut des hommes. Nous y croyons ! Nous croyons 
en l’ Esprit Saint, par lequel Dieu est présent sur terre au-
jourd’ hui. On ne peut pas le voir, mais nous pouvons per-
cevoir son action. 

Nous croyons à la vie éternelle. Le salut que Dieu nous 
donnera est la communion éternelle des hommes avec 
Dieu. Nous pouvons l’ obtenir en tant que prémices et en-
trer dans le royaume de Dieu dès le retour de Christ. Pour 
les autres, il y a la possibilité d’ obtenir le salut et la vie éter-
nelle dans le royaume de paix. Alors, tous les hommes qui 
seront sauvés vivront en communion éternelle avec Dieu 
dans la nouvelle création. Et nous croyons que nous avons 
besoin de l’ Église de Christ pour obtenir ce salut. Elle est 
indispensable. Nous avons besoin des sacrements, nous 
avons besoin des apôtres envoyés par Jésus-Christ et nous 

avons besoin des ministres choisis par Dieu et dotés par les 
apôtres d’ une partie de leur autorité. 

C’ est cela, notre sainte foi. Cela n’ a pas du tout changé au 
cours des dernières années. Cela est valable dans le monde 
entier, en Afrique, en Amérique, partout. Construisons 
notre vie sur cette base. Laissons la foi en ces éléments, que 

Dieu est amour, il veut 
le salut des hommes
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a aussi un peu de calcul derrière cela : si tu fais cela, le bon 
Dieu te donnera cela. Or, cela n’ est pas de l’ amour. Nous 
devons grandir dans l’ amour et aimer comme Jésus-Christ a 
aimé, sans calcul. Si nous faisons quelque chose pour le bon 
Dieu, si nous respectons ses commandements, si nous le 
servons, c’ est pour une seule raison : parce qu’ il nous aime. 
Parce qu’ il nous donne tant, qu’ il nous a déjà tant donné et 
qu’ il nous donnera encore tant. Cet amour doit guider nos 
décisions. Il y a encore un potentiel d’ amélioration.  

Bien sûr que j’ aime mon prochain ! L’ amour du prochain 
doit également déterminer très concrètement nos décisions 
dans la vie quotidienne. Parfois, cet amour est un peu trop 
théorique. Beaucoup de paroles, mais malheureusement peu 
d’ actions. En Afrique, il existe une belle histoire à ce sujet : 

Un ecclésiastique demande à un homme : « Aimes-tu ton 
prochain ? » – « Bien sûr ! », répond l’ homme. « Alors main-
tenant, si tu avais deux maisons, est-ce que tu donnerais 
l’ une des maisons à un pauvre ? » – « Oui bien sûr, j’ aime 
mon prochain. » Puis : « Si tu avais deux voitures, donne-
rais-tu l’ une d’ elles à un pauvre ? » – « Bien sûr, puisque 
j’ aime mon prochain  !  » Quand l’ ecclésiastique demande 
à l’ homme : « Si tu avais deux manteaux, donnerais-tu l’ un 

j’ ai maintenant réduits à cinq, guider nos choix dans la vie 
de tous les jours.  

Qu’ est-ce que cela signifie ? Tout d’ abord, que la parole de 
Jésus-Christ a toujours plus de poids pour moi que ce que 
les gens me disent. Je fais confiance à la toute-puissance et 
à l’ amour de Dieu, quoi qu’ il arrive. Cela devient très vite 
concret lorsqu’ il s’ agit de prendre des décisions dans la vie 
de tous les jours. 

La foi en la vie éternelle a pour conséquence que la commu-
nion éternelle avec Dieu dans son royaume est la chose la 
plus importante pour moi. Elle est toujours prioritaire. Mais 
aujourd’ hui déjà, je veux être avec et auprès de Jésus, être en 
communion avec lui. Cela détermine mes choix de vie. 

Si je crois en l’ enseignement de Jésus, il est très important 
pour moi, en conséquence, de respecter le commandement 
de l’ amour envers Dieu et mon prochain. Je l’ ai déjà dit sou-
vent, mais c’ est tellement important  : aimer Dieu signifie 
que tout ce que je fais pour Dieu, je le fais par amour pour 
lui et non par calcul. Je reviens sur les bons conseils qui 
nous ont été donnés. Tout cela est très bien. J’ ai juste parfois 
un petit problème avec le fait que de temps en temps, il y 
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des deux manteaux à un pauvre ? », il répond : « Non ! » 
–  «  Pourquoi pas  ?  », demande l’ ecclésiastique. L’ homme 
répond : « Parce que j’ ai effectivement deux manteaux ! » 

C’ est juste une petite histoire d’ Afrique, mais tellement 
parlante. Je n’ en dirai pas plus à ce sujet, je nous demande 
simplement – et je m’ inclus dans cette demande – d’ empor-
ter cela avec nous. Des paroles, mais aussi des actions très 
concrètes. La très sainte foi, c’ est : nous croyons que Jésus 
attend de nous que nous aimions Dieu par-dessus tout et 
notre prochain comme nous-mêmes. De temps en temps, 
cela devrait aussi devenir concret. 

Un dernier point : nous croyons que pour obtenir le salut, 
l’ Église, l’ apostolat, les sacrements, les ministres sont indis-
pensables. Frères et sœurs, décidons une fois pour toutes 
que l’ Église est avant tout là pour notre salut. Bien sûr, il y 
a les questions matérielles comme la construction, l’ organi-
sation, les activités diverses. Tout cela est très bien et aussi 
important. Mais si nous appartenons à cette Église, si nous 
allons au service divin et si nous faisons partie de la com-
munauté, c’ est avant tout parce que c’ est nécessaire à notre 
salut. Tout le reste est définitivement secondaire. La colère 
pour des questions secondaires ne devrait pas m’ empêcher 
d’ aller à l’ église. L’ Église n’ est pas une simple organisation, 
une belle association. Elle m’ a été donnée par Dieu pour 

L’ apôtre de district Edy Isnugroho

que je puisse obtenir le salut. C’ est notre foi, nous voulons 
nous y tenir. Cette foi doit guider nos décisions. Focalisons 
notre profession de foi sur la partie la plus sacrée de notre 
foi. Tout le reste est beau, important et précieux. Mais ce 
n’ est toutefois pas assimilable à la très sainte foi. C’ est sur 
ce point que nous voulons nous concentrer. 

L’ apôtre de district Enrique Minio

Les apôtres de district de gauche à droite : Rainer Storck, Kububa 
Soko, Michael Deppner, Peter Schulte et Michael Ehrich
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Le bon Dieu nous y aide et nous a donné un bel outil à cet 
effet  : la prière. Il est écrit ici  : «  ...et priant par le Saint- 
Esprit. » Pourquoi ? Parce que cela va de pair. Pour faire 
l’ un, nous devons aussi faire l’ autre. Le bon Dieu nous 
aide à nous focaliser et à nous construire sur la très sainte 
foi, si nous le prions par l’ Esprit Saint. C’ est le Dieu tout- 
puissant, le Dieu d’ amour, qui veut avant tout notre salut. 
Quand nous le prions, le Saint-Esprit nous dit  : N’ oublie 
pas ce que Dieu a fait pour toi, ce qu’ il fait pour toi, ce qu’ il 
fera pour toi. C’ est déjà beaucoup. Le Saint-Esprit nous dit 
de nous focaliser sur la vie éternelle. Ainsi, lorsque nous 
prions par l’ Esprit Saint, notre prière contient avant tout : 
Mon Dieu, fortifie ma foi, viens au secours de mon incré-
dulité, fortifie mon amour pour toi, fortifie mon amour en-
vers mon prochain.  

Nous prions pour notre prochain, surtout pour son salut : 
Mon Dieu, aide-moi à être un instrument dans ta main, 
afin que je puisse contribuer au salut des hommes. Nous 
ne dictons pas à Dieu ce qu’ il doit faire de notre prochain, 
mais nous lui demandons de l’ aider à obtenir le salut. La 
dernière demande que nous présentons à Dieu, inspirés par 
le Saint-Esprit, est la suivante : Seigneur, viens bientôt ! 

C’ est le message d’ aujourd’ hui. Nous voulons nous concen-
trer sur les éléments fondamentaux de notre foi. Ils doivent 

GRANDES LIGNES

	■ Les apôtres prêchent l’Évangile dans la puissance 
de l’Esprit Saint.

	■ Nous croyons en leur enseignement et y confor-
mons notre vie.

	■ Guidés par le Saint-Esprit, nous louons Dieu, 
demandons sa grâce, intercédons pour l’Église et 
implorons le Seigneur de revenir. 

déterminer notre vie et nos décisions. Nous pouvons trou-
ver de l’ aide auprès de Dieu en priant par l’ Esprit Saint. 
Puis-je émettre un souhait ? Il serait bon que les officiants 
reprennent ces pensées lors des prochains services divins et 
les retravaillent, même si cela ne figure pas dans les Pensées 
directrices. Il me tient très à cœur que ce message passe 
réellement.

L’apôtre-patriarche Jean-Luc Schneider lors du service divin de Pentecôte à Lucerne (Suisse)
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Pâques était à peine passé depuis quelques jours que 
l’ apôtre-patriarche Jean-Luc Schneider célébrait un service 
divin à Sarandí (Argentine), au cours duquel il a évoqué 
une nouvelle fois la joie pascale. Il a rappelé la résurrection 
de Jésus et les rencontres que l’ on peut faire aujourd’ hui 
encore avec le Ressuscité. « Et maintenant, Jésus est devant 
moi, et c’ est réellement mon souhait pour nous tous que 
nous puissions faire l’ expérience ce soir de la présence de 
notre Seigneur dans la parole et les sacrements. »

Comme le Père aime le Fils…
L’ apôtre-patriarche a montré par des exemples à quel point 
Dieu, le Père, aime son Fils :

	■ « Il l’ a protégé et il a pris soin de lui : lorsque Jésus avait 
faim, Dieu lui fournissait de la nourriture. Quand il 
avait besoin de réconfort, Dieu envoyait les anges pour 
réconforter Jésus. »

	■ « Dieu a dit à Jésus : ‘Tu es mon fils bien-aimé’ . Il le lui a 
dit quand il a été baptisé et l’ a répété sur la montagne de 
la transfiguration. »

Une joie permanente 
dans le cœur

	■ « Jésus a pu faire l’ expérience de l’ amour de son Père, 
car il disait : ‘Si je demande quelque chose à mon Dieu, 
mon Père, il me le donnera. Il répond à ma prière.’ »

	■ « Dieu ne l’ a pas préservé de la souffrance et de la mort, 
mais il était avec lui dans la souffrance et dans la mort, 
et il lui a donné la force dont il avait besoin pour sur-
monter la souffrance et la mort. »

	■ « Par son amour pour Jésus, Dieu l’ a aussi ressuscité de 
la mort, lui a donné un nouveau corps, le corps de la 
résurrection. Il lui a donné tout pouvoir sur la terre et 
dans les cieux, et il l’ a fait entrer dans son royaume. »

… il aime tous ses enfants
«  Et maintenant, Jésus nous dit  : ‘Comme mon Père m’ a 
aimé, je vous aime aussi.’ », s’ est exprimé l’ apôtre-patriarche. 
«  Et c’ est tout simplement incroyable, car Jésus était par-
fait.  » Contrairement aux humains  : «  Nous sommes loin 
d’ être parfaits. Nous sommes de faibles pécheurs. Nous 
avons promis cent fois : ‘Mon Dieu, je vais le faire’ . Et nous 
ne l’ avons pas fait.  » Et pourtant  : «  Jésus nous fournit le 

Lors d’un service divin, l’apôtre-patriarche Jean-Luc Schneider a évoqué 
une raison durable de se réjouir : Dieu aime ses enfants comme il aime Jésus. 
Comment cela se manifeste et comment on peut participer à cette joie.
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nécessaire pour notre vie quotidienne. Il nous protège.  » 
Et : « Par son sacrifice, l’ envoi du Saint-Esprit et la mission 
des apôtres, il nous a donné la possibilité de devenir un en-
fant de Dieu. Et à travers le Saint-Esprit, il nous dit : ‘ Tu es 
mon enfant bien-aimé’ . Et nous pouvons faire l’ expérience 
de cet amour de Dieu. Il répond à nos prières parce qu’ il 
nous aime. » Mais tout comme Jésus n’ a pas été épargné par 
la souffrance, les croyants d’ aujourd’ hui ne le sont pas non 
plus. « Mais par sa parole et par la sainte cène, il nous donne 
la force de surmonter la souffrance. » Et il y aura d’ autres 
preuves d’ amour de Dieu à l’ avenir : « Par amour, il nous 
donnera le même corps de résurrection, la même gloire que 
celle qu’ il a donnée à Jésus. »

Comment rester dans l’amour
Il n’ y a qu’ une seule condition  : « Pour que vous sachiez 
combien je vous aime, restez dans mon amour », dit Jésus. 
Cela signifie :

	■ « Nous devons croire en l’ amour de Dieu. Cela signifie 
que nous devons lui faire confiance. »

	■ « Quoi qu’ il arrive, ma première préoccupation est de 
préserver mon amour et ma relation avec Jésus-Christ. 
Je dois être proche de lui. J’ ai besoin d’ expérimenter sa 
présence et sa proximité parce que je l’ aime et que je 
veux rester dans cet amour. »

	■ « Notre motivation à servir le Seigneur ne dépend pas 
du succès. Nous ne le faisons pas pour les gens, pour 
notre gloire, pour réussir, pour recevoir un salaire. Nous 
le faisons parce que Jésus nous aime et parce que nous 
l’ aimons. »

	■ « Si d’ autres personnes vous blessent, vous attaquent, 
vous font du mal, continuez à demeurer dans l’ amour 
de Christ, continuez à prier pour leur salut, même et 
surtout pour ceux qui sont vos ennemis. »

C’est cela, la joie
« Et si nous faisons cela, la joie de Jésus restera 
en nous », a promis l’ apôtre-patriarche. « La 
joie de Jésus consiste en ce que Dieu, le Père, 
est toujours avec moi. » Ce dont nous pouvons 
nous réjouir dès aujourd’ hui  : «  Jésus a dit  : 
‘ Si vous faites la volonté de mon Père, si vous 
gardez les commandements, alors je viendrai 
avec mon Père et je resterai avec vous, et vous 
connaîtrez notre présence’  ». « Notre joie est 
que, bien que le diable veuille nous juger, il 
n’ a aucune raison de le faire, car nous avons 
été pardonnés de nos péchés. –  Certes, nous 
souffrons du mal, nous souffrons de tout ce 

qui se passe de mauvais dans le monde, mais nous avons sa 
joie dans notre cœur : à la fin de l’ histoire, Jésus sera vain-
queur ! ». « Les noces avec Christ auront bientôt lieu et alors 
nous serons avec Christ dans l’ éternité. »

« Certes, nous ne pouvons pas chanter un alléluia tous les 
jours », a reconnu l’ apôtre-patriarche. « Parfois, nous pleu-
rons et nous souffrons. Mais cela n’ empêche pas la joie de 
Christ qui vit dans nos cœurs. Et cette joie demeure, quoi 
qu’ il arrive. Cette joie ne dépend pas de ce qui se passe 
maintenant dans notre vie. Et lors du retour de Jésus-Christ, 
notre joie sera absolument parfaite. »

GRANDES LIGNES

Jean 15 : 9.11 : 

Comme le Père m’ a aimé, je vous ai 
aussi aimés. Demeurez dans mon 
amour. Je vous ai dit cela afin que ma 
joie soit en vous et que votre joie soit 
parfaite.

Jésus nous aime comme son Père l’a aimé, bien 
que nous ne soyons pas parfaits comme lui. Nous 
demeurons dans son amour en faisant preuve de 
foi, d’obéissance et d’amour du prochain. Jésus 
donne sa joie à ceux qui aiment comme lui.

L’apôtre de district Enrique Minio et son 
épouse Esther ont reçu la bénédiction pour 
leurs  noces d’émeraude
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« Quel est ce bien précieux dont il est question dans notre 
parole biblique ? », a demandé l’ apôtre-patriarche, pour ré-
pondre aussitôt : l’ Évangile de Jésus-Christ, « c’ est la bonne 
nouvelle que le Fils de Dieu est venu sur terre, a été fait 
homme, a souffert et est mort pour le salut des hommes 
et que tous ceux qui croient en Jésus-Christ peuvent être 
sauvés. C’ est le plus grand trésor que l’ on puisse imaginer. » 
L’ apostolat est également un bien précieux  : «  L’ apostolat 
nous enseigne de la bonne manière, dispense les sacre-
ments et nous prépare au retour de Christ. » Les sacrements 
sont également précieux : « Dieu nous a délivrés du péché 
originel, nous a donné le Saint-Esprit et nous a ainsi permis 
d’ entrer dans le royaume de Dieu en tant que prémices. Un 
autre trésor, c’ est de pouvoir participer aux services divins 
et de pouvoir célébrer la sainte cène ensemble. » Et la com-
munion des croyants : « Nous ne sommes pas seuls. Nous 
faisons partie de l’ Église de Christ, nous faisons partie de la 
communauté des croyants, des enfants de Dieu. Et même si 

Trésoriers divins

nous ne sommes que deux ou trois, c’ est une telle bénédic-
tion d’ avoir des frères et sœurs qui partagent notre foi, qui 
mènent le même combat que nous, qui prient les uns pour 
les autres ! »

Préserver le trésor
L’ apôtre-patriarche a ensuite énuméré les façons de préser-
ver ce trésor :

	■ « Nous devons préserver l’ Évangile, car nous risquons 
de l’ oublier, il devient alors moins important dans 
notre vie quotidienne. – L’ Évangile dans sa globalité est 
important, pas seulement une partie, la partie qui est 
confortable. »

	■ « Qu’ en est-il de la vie éternelle ? Qu’ en est-il de la pré-
paration de l’ Épouse de Christ ? – Préservez l’ apostolat. 
Et je ne parle pas des personnes, je parle du ministère. »

	■ « Protégez les sacrements. – Pour que les sacrements 

Dieu a confié aux siens des trésors précieux. Les croyants doivent les préserver, 
aussi pour ceux qui viendront après eux. La tâche semble immense. Mais ne vous 
inquiétez pas : l’Esprit Saint nous y aide.

à gauche : l’apôtre-patriarche Schneider à Singapour le 14 mars,  
ci-dessous : l’apôtre de district adjoint David Devaraj
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puissent produire leurs effets, tu dois être croyant, dis-
posé à faire la volonté de Dieu et être préparé au retour 
de Christ. »

	■ « Nous sommes tous des êtres humains, personne n’ est 
parfait. Et, à chaque fois, il se passe quelque chose dans 
la communauté et le diable veut s’ en servir pour détruire 
l’ unité. Mais nous avons ce trésor de la communion des 
enfants Dieu. Nous devons le préserver et le protéger. »

Dans la parole biblique, il est dit que les trésors ont été 
confiés. Cela signifie qu’ il faut les préserver. «  Assure-toi 
que d’ autres puissent les recevoir. Assure-toi que la pro-
chaine génération puisse les recevoir. L’ Évangile, l’ apos-
tolat, les sacrements, l’ unité de la communion. Assure-toi 
qu’ ils puissent obtenir tout cela. Qu’ il y ait encore des per-
sonnes qui peuvent servir Dieu, qui peuvent se réconforter 
mutuellement, qui peuvent être enseignées, qui peuvent 
être sanctifiées. »

Il y a quelqu’un qui nous y aide
Le Saint-Esprit rappelle l’ enseignement de Jésus  : «  Il est 
bon de s’ en souvenir, mais cela ne porte pas de fruits. La 
mission du Saint-Esprit en nous est de nous dire ce que cela 
signifie pour nous dans notre vie quotidienne et de nous 
aider à utiliser l’ enseignement et les actions de Jésus pour 
prendre nos décisions. » Le Saint-Esprit rappelle la filiation 
divine : « Si la situation devient difficile, si tu ne comprends 
pas Dieu, permets simplement au Saint-Esprit de te parler 
dans ton cœur. Et le Saint-Esprit te dit que tu as été baptisé 
et scellé. – Le sacrifice de Jésus-Christ est toujours valable. 

Jésus-Christ t’ a appelé. Il t’ aime. » Le Saint-Esprit attire l’ at-
tention sur les besoins de l’ âme : « Le Saint-Esprit nous dit : 
Ton âme est affamée. Ton âme a besoin de paix, de pardon, 
de bénédiction. » Le Saint-Esprit enseigne à prier : « Pour 
protéger et préserver le trésor, il est important de savoir 
comment prier. » Et le Saint-Esprit exhorte à suivre le che-
min de l’ amour : « La meilleure façon d’ exprimer l’ amour 
pour Dieu est de faire du bien à ton prochain. Fais du bien à 
ton prochain par amour pour Dieu. – Le Saint-Esprit nous 
dit toujours que le plus important est que nous restions 
dans l’ unité. »

Le message du service divin était : « Laissons-nous conduire 
par le Saint-Esprit qui vit en nous ! »

GRANDES LIGNES

II Timothée 1 : 14 : 

Garde le bon dépôt, par le Saint-Esprit 
qui habite en nous.

Dieu nous a confié un grand trésor spirituel. Nous 
avons à cœur de le préserver et de le transmettre. 
Nous pouvons le faire avec l’ aide de l’ Esprit-Saint 
qui habite en nous.
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«  Nous nous réunissons aujourd’ hui pour commémorer 
l’ accomplissement de la promesse de Dieu d’ envoyer le 
Sauveur pour nous et pour tous les hommes », s’ est expri-
mé l’ apôtre-patriarche Jean-Luc Schneider au début du ser-
vice divin qu’ il a célébré le 10 décembre 2023 à Dinwiddie, 
près de Johannesburg (Afrique du Sud). « Cela signifie que 
nous nous souvenons de ce qui s’ est passé, mais cela signifie 
aussi que nous réfléchissons à ce que cela signifie pour nous 
personnellement. »

«  Honnêtement, cela n’ a aucun sens de croire en Dieu si 
l’ on ne croit pas à la vie éternelle », s’ est exprimé l’ apôtre- 
patriarche. « Il n’ y a aucun sens à croire en Jésus-Christ si 
l’ on ne croit pas à son retour. » De nombreux chrétiens ne 
suivent Jésus que pour des raisons terrestres. «  Et si l’ on 
suit Christ uniquement pour des raisons terrestres, on sera 
déçu tôt ou tard. »

Sans tache devant Dieu
« La parole biblique de ce matin nous donne des indications 
sur la manière dont nous pouvons nous préparer au retour 

La préparation est essentielle

de Christ. » D’ une part, la parole biblique parle d’ être « sans 
tache ». L’ apôtre-patriarche a exhorté : « Ce serait une com-
préhension totalement erronée si nous comprenions que 
nous devons être parfaits et ne plus commettre de péché. 
Cela n’ est pas possible pour un être humain. » Au lieu de 
cela, être sans tache signifie « que tous les péchés sont par-
donnés et que l’ on est justifié par la grâce ».

« Efforçons-nous afin que tous nos péchés soient pardon-
nés et que nous soyons justifiés par la grâce », s’ est exprimé 
l’ apôtre-patriarche. Dieu fait grâce à ceux qui

	■ reconnaissent qu’ ils sont dépendants de la grâce de 
Dieu : « Nous reconnaissons que nous sommes pécheurs 
parce que nous reconnaissons la perfection et la gloire 
de Dieu, le Père, le Fils et le Saint-Esprit. »

	■ implorent la grâce : « Quand nous implorons la grâce, 
ce n’ est pas parce que nous avons peur. » Au contraire : 
« Quand nous implorons la grâce, ce n’ est que l’ expres-
sion de notre amour pour Christ et de notre souhait 
ardent d’ être auprès de lui. »

	■ sont humbles : cela « signifie que nous acceptons Dieu 
comme notre Seigneur. »

Être présent lorsque Jésus reviendra et prendra les siens à lui, c’est le  
but de tous les chrétiens. Pour cela, il faut être sans tache et irréprochable, 
a écrit un jour l’apôtre Pierre. L’apôtre-patriarche a expliqué ce que cela 
signifie exactement lors d’un service divin.
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	■ luttent résolument contre le péché : « Même si nous ne 
parvenons pas à devenir parfaits, nous ne pouvons pas 
nous contenter d’ accepter nos faiblesses. »

	■ s’ efforcent de pardonner : « Et le cinquième et dernier 
point pour obtenir la grâce, c’ est la disposition à se 
réconcilier avec ses ennemis. »

Irréprochable dans la confiance
Même Jésus n’ a pas été épargné par la souffrance. «  Dieu 
nous aime comme il aime Jésus-Christ, il nous protège, il 
prend soin de nous, il ne nous épargne pas toutes les souf-
frances, mais il fera toujours en sorte que nous puissions en-
trer dans le royaume de Dieu en tant que pauvres humains. » 
C’ est pourquoi nous pouvons faire confiance à Dieu.

Irréprochable dans l’ amour
Le danger de notre époque est de devenir tiède dans 
l’ amour, a mis en garde l’ apôtre-patriarche. « Un croyant 
tiède fait la volonté de Dieu tant que c’ est facile et agréable, 
mais dès que cela devient difficile et désagréable, il dit : Je 
ne peux pas faire cela. » Et : « Le serviteur tiède sert Dieu 
tant que c’ est intéressant et utile. Mais dès que cela devient 
désagréable et que ce n’ est plus intéressant, que cela ne rap-
porte plus rien, il dit  : ‘Désolé, je ne peux pas.’ Servons le 
Seigneur et aimons-le du plus profond de notre cœur. »

Il ne faut pas non plus devenir tiède dans l’ amour du pro-
chain. Paul a dit : « Vous êtes irréprochables si votre amour 
les uns pour les autres et pour tous augmente.  » Lors du 
saint-scellé, l’ amour de Dieu a été déversé dans le cœur des 
croyants. «  A-t-il grandi depuis  ?  », a demandé l’ apôtre- 
patriarche. « Sommes-nous devenus plus tolérants ces der-
nières années  ? Acceptons-nous que Dieu aime tous les 
hommes comme il nous aime, même s’ ils sont très diffé-
rents  ? Acceptons-nous que Dieu soit miséricordieux en-
vers tous les hommes ? » Si l’ amour a augmenté, on est irré-
prochable devant Dieu.

La recette de l’apôtre-patriarche
« Pour être concret, » a conclu l’ apôtre-patriarche, « notre 
objectif est le retour de Christ ; nous voulons être préparés. 
Et nous mettons tout en œuvre pour cela. Concrètement, 
nous voulons nous efforcer de nous faire pardonner tous 
nos péchés et d’ être purifiés par la grâce. Pour cela, nous 
reconnaissons la gloire de Dieu et notre imperfection, et 
nous sommes conscients que nous avons besoin de la grâce. 
Nous implorons la grâce. Nous, c’est-à-dire notre cœur, 
implorons la grâce. Non pas parce que nous avons peur de 
quelque chose, mais pour exprimer notre souhait. Nous 
sommes humbles envers Dieu, nous nous laissons enseigner 

par lui, guider par lui. Nous sommes toujours disposés à 
nous améliorer et à changer, et nous voulons et avons le 
souhait de nous réconcilier avec notre prochain, même 
avec nos ennemis. Nous voulons devenir irréprochables. 
Nous croyons en l’ amour et aux paroles de Dieu, et nous lui 
faisons confiance. »

GRANDES LIGNES

II Pierre 3 : 14 :

C’est pourquoi, bien-aimés, en  
attendant ces choses, appliquez-vous 
à être trouvés par lui sans tache et 
irréprochables dans la paix.

Nous nous préparons au retour de Christ. Nous 
mettons tout en œuvre pour être justifiés par 
la grâce. Nous faisons confiance à Dieu, nous 
l’ aimons de tout notre cœur et nous efforçons de 
grandir dans l’ amour du prochain.

L’apôtre de district John Leslie Kriel (à gauche) a été admis à 
la retraite au cours du service divin ; comme son successeur, 
l’apôtre-patriarche Schneider (au centre) a mandaté l’apôtre de 
district Peter Lambert (à droite)
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Chaque fois que le roi Saül est de 
mauvaise humeur, David joue de 
la harpe pour lui et lui remonte le 
moral. Le roi aime bien David.
Puis, David vainc le géant Goliath. 
Le roi Saül devient jaloux et envieux 
de David, car celui-ci est un bon 
combattant, et les Israélites disent : 

« Saül en a battu mille, mais 
David dix mille ».
David est le nouveau héros et le 
peuple l’aime plus que le roi. En 
plus, Dieu a choisi David pour 
succéder à Saül.
Saül est de plus en plus en co-
lère et, un jour, plein de rage, il 
jette une lance sur David. Par 
deux fois, David parvient à évi-
ter la lance. Mais Saül veut tuer 
David.

DAVID FAIT DE LA MUSIQUE 
POUR SAÜL
SELON I SAMUEL 16-20

Le roi Saül a péché. Il se rend 
compte que Dieu n’est plus de 
son côté. Dieu a déjà choisi un 
nouveau roi. Saül a peur et est 
de mauvaise humeur. Ses servi-
teurs se mettent à la recherche de 
quelqu’un qui sache jouer de la 
harpe pour remonter le moral au 
roi. Quelqu’un leur parle de David, 
et c’est ainsi que David arrive à la 
cour du roi.
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Jonathan, le fils de Saül, intervient auprès de 
son père en faveur de David : « Il a toujours 
combattu pour toi, il a vaincu le géant Goliath, 

il ne t’a jamais fait de mal. Pourquoi veux-tu 
tuer un innocent ? » Saül promet à son 

fils qu’il ne fera pas de mal à David.
Une fois de plus, David revient vic-
torieux d’une bataille. C’est alors 
que cela se produit : le roi oublie 
sa promesse et jette à nouveau une 

lance sur David alors que celui-ci joue 
de la musique pour lui. David a à peine 

le temps d’esquiver que la 
lance se plante déjà dans 
le mur.
La même nuit, David 
s’enfuit.
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CHEZ MAKAFUI  
À ACCRA (GHANA)

Bienvenue en Afrique occidentale. Ici, au Ghana, 
de nombreux enfants sont prénommés d’après 
le jour de la semaine où ils sont nés. Afua, par 
exemple, est le nom d’une fille qui est née un ven-
dredi. Moi, je m’appelle Makafui. Ce nom ne vient 
pas de mon jour de naissance, mais il signifie : 
« Je veux louer Dieu ».

Je loue Dieu notam-
ment par la musique. 
Je joue du violon et je 
fais partie de l’orchestre dans notre Église.

Au Ghana, environ sept habitants sur dix sont chrétiens. 
Avec quelques-uns des frères et sœurs néo-apostoliques 
de ma communauté, nous avons été photographiés de-
vant notre église. 

Chez nous, tous les enfants doivent aller à 
l’école pendant neuf ans. Ceux qui souhaitent 
poursuivre leurs études doivent payer des frais 
de scolarité. Mais un enfant sur trois au Ghana 
ne peut pas aller à l’école : dans les villages 
du nord, il n’y a pas assez d’écoles, dans les 
grandes villes, de nombreux enfants vivent dans 
la rue, et d’autres doivent soutenir leur famille 
et aller travailler. Je fréquente une école chré-
tienne. Et l’école du dimanche.

Le football joue un rôle important chez 
nous. Moi aussi, je joue du foot-

ball, heureusement, je peux 
toujours jouer avec l’un de 

mes frères. Quand je ne 
suis pas dehors, je joue à 
la Playstation.
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Ma famille se compose de ma mère Gifty, de 
mon père David, de mes frères Selase (15 ans) 
et Eyram (13 ans) et de moi-même. Mes pa-
rents travaillent comme employée administra-
tive et comme directeur.

Nous vivons à Accra, qui est à la fois la plus 
grande ville et la capitale de notre pays. Accra 
est située directement au bord de la mer.

Les Ghanéens mangent principale-
ment des repas chauds, même au 
petit-déjeuner. Mon plat préféré est 
la côte de porc avec de l’igname 
frite. Nous en mangeons de temps en 
temps à la maison. 

Le Ghana est devenu indépendant 
en 1957. Le premier président 
s’appelait Kwame Nkrumah. Un 
parc a été aménagé en son hon-
neur dans le centre-ville d’Accra. 
Il y est enterré et ce monument 
a également été érigé en sa mé-
moire. La fête de l’indépendance 
est célébrée avec faste. Elle a lieu 
le 6 mars.

1919

■
 S

ou
rc

e 
: 

M
ag

az
in

e 
« 

W
ir 

K
in

d
er

 »
, 

nu
m

ér
o 

02
/2

02
4 

; 
p

ho
to

s 
: 

p
riv

é 
; 

st
oc

k.
ad

ob
e 

: 
m

al
aj

sc
y 

; 
A

le
ks

s 
; 

S
ur

a 
N

ua
lp

ra
d

id
 ;

 D
iv

er
si

ty
 S

tu
d

io



20

DOCTRINEcommunity 04/2024

Pensées relatives  
à l’univers des défunts

Depuis la première Pentecôte, le Saint-Esprit agit au sein de 
l’ Église de Christ pour témoigner de Jésus-Christ et pour 
le glorifier (Jean 16 : 14). Grâce à son pouvoir, les premiers 
apôtres ont pu accomplir la mission que Jésus leur avait 
confiée. Jésus leur a promis que le Saint-Esprit les aiderait 
et qu’ il leur rappellerait ses paroles au bon moment (Mat-
thieu 10 : 20 ; Jean 14 : 26). C’ est ce qui s’ est passé lorsque 
Pierre a dû se présenter devant le sanhédrin. Le Saint- 
Esprit lui a rappelé que Jésus disait : « Je suis le chemin, la 
vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi. » Et il lui 
a donné le courage d’ annoncer aux hommes que la foi en 
Jésus-Christ est la seule voie du salut.

Le Saint-Esprit agit de la même manière à travers les apôtres 
actuels. Conformément au mandat qu’ ils ont reçu de leur 

émetteur, ils proclament à tous les hommes que Dieu veut 
leur salut et que la seule façon de l’ obtenir est de croire en 
Jésus-Christ et de le suivre. Après la victoire de Jésus sur la 
mort, le message du salut s’ adresse aux vivants et aux morts 
(I Pierre 4 : 6).

L’homme dans l’au-delà
Au moment de la mort, l’ âme et l’ esprit quittent le corps de 
l’ homme pour entrer dans l’ au-delà. Le corps meurt, mais 
la personnalité du défunt demeure. Nous croyons, et c’ est 
l’ une des particularités de la foi néo-apostolique, que les 
défunts conservent leur liberté de décision : ils peuvent se 
décider librement pour ou contre Jésus-Christ.

Quelle est la situation des hommes dans l’au-delà ? Quel salut est offert aux 
défunts, quand et comment ? – Les réponses issues de la foi néo-apostolique 
sont données dans ce texte doctrinal de l’apôtre-patriarche.
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La situation de l’ homme dans l’ au-delà dépend, d’ une part, 
de sa proximité ou de son éloignement avec Jésus-Christ 
et, d’ autre part, du degré de culpabilité dont il s’ est chargé 
et que seul Dieu peut mesurer. Afin de mettre en lumière 
ces différentes situations, la Bible utilise différentes images. 
En I Pierre 3 : 19, il est question des esprits désobéissants 
qui sont « en prison ». Jésus a dit qu’ il y avait différentes 
« demeures » dans la maison du Père (Jean 14  : 2). Nous 
parlons parfois de « différents domaines dans l’ au-delà ». 
Le terme de « prison », souvent utilisé dans ce contexte, ne 
doit pas être pris à la lettre. L’ image se réfère simplement au 
fait que ces défunts restent prisonniers du péché et sont par 
conséquent incapables de s’ approcher de Dieu. De même, 
les termes « demeures » ou « domaines » ne signifient pas 
que Dieu rassemble ou emprisonne tous les défunts ayant 
le même « profil » dans le même « lieu » : les menteurs avec 
les menteurs, les meurtriers avec les meurtriers, etc. Dieu 
ne classe pas les humains en catégories, il considère chacun 
d’ eux comme une personne unique  ! Nous pouvons seu-
lement dire que l’ état des défunts dépend de leur relation 
avec Jésus-Christ et de leur degré de culpabilité.

L’offre de salut aujourd’ hui 
Ici et dans l’ au-delà, le salut en Christ est une grâce que 
Dieu donne à qui il veut et quand il le veut. À ceux qu’ il 
a choisis pour le salut, il donne la possibilité de recon-
naître l’ Évangile. Pour être sauvés, les défunts qui ont cette 
grâce doivent décider d’ accepter l’ Évangile, de croire en 
Jésus-Christ, de recevoir les sacrements dispensés par les 
apôtres et de se conformer à l’ Évangile.

Gardons à l’ esprit que le temps qu’ un défunt a passé dans 
un « domaine » n’ a aucune influence sur son salut. Ce n’ est 
pas parce qu’ il a «  souffert  » assez longtemps dans une 
« prison » qu’ il sera automatiquement sauvé. Il n’ y a qu’ une 
seule façon de venir à Dieu, c’ est de croire en Jésus-Christ !

Lors de la réception des sacrements, Christ «  libère  » les 
défunts comme il libère les vivants : les baptisés d’ eau sont 
libérés du péché originel et peuvent s’ approcher de Dieu. 
Les baptisés du Saint-Esprit reçoivent la promesse de la vie 
éternelle et la possibilité d’ entrer dans le royaume de Dieu 
en tant que prémices. La digne réception de la sainte cène 
leur permet d’ être en communion avec Christ et de se dé-
velopper à l’ image de Christ.

Lorsqu’ il reviendra, le Seigneur prendra à lui les élus qui se 
seront laissé préparer par le Saint-Esprit, ceux de ce monde 
et ceux du monde de l’ au-delà. Leur âme et leur esprit re-
cevront un nouveau corps, le corps de la résurrection, avec 
lequel ils entreront dans la gloire de Dieu.

L’offre de salut dans le royaume  
de paix
Parce que Dieu veut le salut de tous les hommes et que 
ce salut ne peut être obtenu que par Christ, il permettra 
à chaque homme de pouvoir se décider librement pour 
Christ. Durant la période du royaume de paix, le salut 
sera proclamé à tous les hommes, aux vivants comme aux 
défunts. Chacun aura la possibilité de suivre Christ. À la 
fin de cette période, le malin aura l’ occasion de séduire les 
hommes. Chacun pourra ainsi et devra se décider pour ou 
contre Christ, en toute connaissance de cause.

Lors du Jugement Dernier, ceux qui auront suivi Christ en-
treront dans la nouvelle création. Les autres seront définiti-
vement séparés de Dieu.

Considérons également ceci :
	■ Si le destin de l’ homme était définitivement déterminé 
au moment de sa mort, une grande partie de l’ humanité 
n’ aurait pas accès au salut en Christ.

	■ Un enseignement qui dit que Dieu, dans sa grande bonté, 
peut également sauver des hommes sans qu’ ils aient be-
soin de croire en Christ, est incompatible avec la mission 
que Jésus a confiée à ses apôtres. Les apôtres ne peuvent 
pas proclamer un enseignement qui serait en contradic-
tion avec celui de Jésus.

	■ La doctrine du royaume millénaire de paix est fondée sur 
la conviction que Dieu veut donner à tous les hommes la 
possibilité d’ être sauvés par la foi en Jésus-Christ.
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Nous lisons en Matthieu 16 : 18-19 : « Et moi, je te dis que 
tu es Pierre, et que sur ce roc je bâtirai mon Église, et que 
les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre 
elle. Je te donnerai les clés du royaume des cieux : ce que tu 
lieras sur la terre sera lié dans les cieux, et ce que tu délieras 
sur la terre sera délié dans les cieux. »

L’église indestructible 
Jésus-Christ révèle que son Église ne peut pas être détruite, 
mais subsistera malgré toutes les attaques des forces du 
mal  ! Nous n’ avons pas à nous inquiéter de la survie de 
l’ Église de Christ. Le Tout-Puissant veille sur elle et Christ 
mènera son Œuvre à la perfection.

Notons toutefois qu’ il est question ici de l’ Église de Christ, 
et d’ elle seule. Jésus ne parle pas de l’ Église dans le sens 
d’ une institution avec une structure et un patrimoine, ni 
de toutes les activités que nous connaissons dans nos com-
munautés. La promesse de Christ ne concerne que ce qui 
constitue la nature de son Église : la prédication de l’ Évan-
gile, l’ administration des sacrements ainsi que la commu-
nion des croyants.

Or, Jésus a donné à ses apôtres la mission de prêcher l’ Évan-
gile et d’ administrer les sacrements. La promesse relative 
à l’ existence de l’ Église va donc de pair avec la promesse 
faite aux apôtres : « Et voici, je suis avec vous tous les jours, 
jusqu’ à la fin du monde. » (Matthieu 28 : 20b).

Priorité à la constance
Christ a également confié à ses apôtres le pouvoir « de lier 
et délier » (Matthieu 18 : 18). Selon le point 7.6.2 du CÉNA, 

cette formulation signifie « que les apôtres, en commun ac-
cord avec l’ apôtre-patriarche, représentent la direction spiri-
tuelle de l’ Église et réglementent la vie des communautés. »

La mission confiée par Jésus aux apôtres de diriger l’ Église 
doit être exercée à la lumière des promesses que Jésus-Christ 
a faites concernant l’ Église et le ministère d’ apôtre (Mat-
thieu 16 : 18 ; 28 : 20b). Plus que jamais, la priorité doit être 
accordée à ce qui subsistera jusqu’ au retour du Seigneur  : 
la proclamation de l’ Évangile, l’ administration des sacre-
ments et la communion les uns avec les autres. Ces priorités 
doivent se refléter dans les décisions relatives à l’ utilisation 
des ressources humaines et financières. 

Le roc comme modèle
Jésus a désigné Pierre comme le roc à un moment bien précis, 
à savoir après la confession de Pierre : « Tu es le Christ, le Fils 
du Dieu vivant. » (Matthieu 16 : 16). Plus tard, Jésus a confié 
à Pierre la mission d’ affermir ses frères. Après sa résurrec-
tion, Jésus-Christ a demandé à Pierre : « M’ aimes-tu ? » Ce 
n’ est qu’ après avoir été convaincu de l’ amour de Pierre que le 
Seigneur lui a confié son troupeau (Jean 21 : 15-17).

En désignant Pierre comme le roc, capable de résister aux 
forces du mal, Jésus nous donne Pierre comme modèle. 
Rien ne peut nous séparer de Christ si, comme Pierre,

	■ nous avons une foi forte en Jésus-Christ, le Fils du Dieu 
vivant ;

	■ nous sommes humbles et avons conscience que nous 
devons notre salut à Jésus ;

	■ nous sommes véritablement emplis d’ amour pour 
Christ.

Comment Dieu  
protège l’Église

Après l’effusion du Saint-Esprit, l’apôtre Pierre s’est fait le 
porte-parole des apôtres et a prononcé un sermon qui a 
incité 3 000 personnes à se faire baptiser. Il l’a fait en vertu 
des pouvoirs que Jésus lui a conférés.
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Le ministère pétrinien
Le passage en Matthieu 16 : 18 peut aussi se référer au mi-
nistère pétrinien, c’ est-à-dire au ministère patriarcal : « Le 
Fils de Dieu crée ainsi un lien indissoluble entre le ‘roc’  
qu’ est le ministère patriarcal et son Église. Le ministère  
patriarcal et l’ Église de Christ sont donnés aux hommes, en 
vue du salut en Jésus-Christ. » (CÉNA 7.6.6). Jésus-Christ 
a promis de veiller sur son Église et sur ses apôtres. La mise 
en place du ministère pétrinien fait partie des mesures 
prises par Jésus pour protéger son Église des forces du mal.

«  Le service et les tâches dont le Seigneur avait inves-
ti l’ apôtre Pierre sont remplis aujourd’ hui par l’ apôtre- 
patriarche. C’ est lui donc qui œuvre en vue de réaliser l’ uni-
té des apôtres que le Seigneur avait implorée dans sa prière 
(Jean 17  : 20-23), en affermissant ses frères, les apôtres 
(Luc 22 : 32). C’ est lui qui paît les ‘agneaux et les brebis’  du 
troupeau de Christ (Jean 21 : 15-17). Le service de l’ apôtre- 
patriarche consiste à veiller sur la pureté et le développe-
ment de la doctrine, à révéler des connaissances nouvelles 
et à diffuser de manière homogène le témoignage de la foi. 
C’ est aussi l’ apôtre-patriarche qui fixe la constitution ecclé-

siastique. Toutes ces tâches constituent le ‘ pouvoir des clés’  
inhérent au ministère patriarcal. » (CÉNA 7.6.6).

Lors de la réunion des apôtres à Jérusalem, Pierre a préser-
vé l’ unité de l’ Église en exhortant ceux qui la dirigeaient à 
se concentrer sur l’ essentiel (Actes 15 : 6-11). La tâche de 
l’ apôtre-patriarche consiste aujourd’ hui à veiller à ce que 
les apôtres et les Églises territoriales qu’ ils dirigent restent 
unis malgré leurs cultures et leurs traditions différentes. Ce 
faisant, il met l’ accent sur ce qui est indispensable en vue de 
l’ obtention du salut.

Il incombe aussi à l’ apôtre-patriarche de paître le troupeau 
de Christ, en agissant comme un bon berger. Il doit notam-
ment veiller à ce que toutes les brebis de Christ disposent de 
ce qui est nécessaire à leur salut. Pour y parvenir, il promeut 
la solidarité entre les différents domaines au sein de l’ Église.

Pierre, comme nous le savons, était loin d’ être parfait. 
Mais la faiblesse de Pierre n’ a pas empêché Christ de bénir 
son Église à travers lui. Nous pouvons être sûrs de cela  : 
Jésus-Christ mènera son Œuvre à la perfection en dépit de 
l’ imperfection de ses serviteurs !

(Extrait d’ un texte doctrinal de l’ apôtre-patriarche)
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Où deux ou trois mille se 
rassemblent

Un service divin rassemblant plus de 7 000 participants, un concert avec près 
de 2 000 participants et un rassemblement religieux qui occupe toute une ville : 
ces grands événements continuent d’avoir un impact – que ce soit à petite ou 
à grande échelle, ou comme une mélodie qui vous trotte dans la tête.

Selon Hébreux 11 : 1, quel est le rôle de la foi dans le fait 
de surmonter l’ adversité par la prière ? À l’ occasion d’ un 
quiz, les jeunes ont répondu à ces questions et à d’ autres du 
même genre. Ils se sont réunis le 20 avril au « Olympia Youth  
Development Centre » à Lusaka (Zambie) pour un événe-
ment de deux jours consacré à la jeunesse. L’ apôtre de dis-
trict Kububa Soko avait convié les jeunes des champs d’ ac-
tivité apostolique de Lusaka Ouest, Est et Centre. C’ était 
le point culminant après deux semaines d’ engagement.  

Le samedi, les jeunes ont travaillé sur la signification et 
l’ importance de la prière sur la base de la devise de l’ an-
née, du Catéchisme et de la Bible. Ils ont ensuite testé leurs 
connaissances à l’ aide d’ un quiz. Le programme prévoyait 
également des ateliers sur d’ autres thèmes spirituels et 
doctrinaux, comme l’ importance du service divin. Le di-
manche, l’ apôtre de district Kububa Soko a célébré le ser-
vice divin avec plus de 7 000 jeunes présents et sur la base de 
la parole biblique en Jean 15 : 9-11 : « Comme le Père m’ a 
aimé, je vous ai aussi aimés. Demeurez dans mon amour. Si 
vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans 
mon amour. (...) Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie 
soit en vous, et que votre joie soit parfaite. » Un moment 
fort de ce service divin a été la bénédiction de neuf couples 
pour leurs fiançailles. Le chœur, composé de 400 jeunes 
choristes, a encadré la cérémonie en musique.

Avant le service divin, déjà, les jeunes avaient préparé ces 
journées en organisant différentes actions d’ amour du pro-
chain en pratique. Au cours des deux semaines qui ont suivi, 
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Service divin de jeunesse rassemblant  
7 000 jeunes à Lusaka (Zambie)
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les jeunes des différents champs d’ activité apostoliques ont 
nettoyé au total dix centres de santé, repeint des hôpitaux, 
distribué des dons en nature et de la nourriture à des prisons 
et à des frères et sœurs choisis et nettoyé les appartements 
de certains frères et sœurs qui ne peuvent plus le faire eux-
mêmes. Comme on s’ attendait à une affluence moindre, 
l’ action suivante avait été baptisée en amont «  Charity by 
5 000 Youths ».

Au fait, la réponse à la question du quiz était la suivante : la 
foi est la ferme assurance qui donne l’ espérance et la sécurité 
lorsque l’ on traverse des difficultés en priant.

Le royaume des cieux est ouvert  
à tous
Environ 1 500 choristes, 100 musiciens, 15 solistes et un chef 
d’ orchestre ont donné à plus de 11 000 spectateurs le sen-
timent de s’ être rapprochés du royaume des cieux lors de 
deux concerts. C’ était le plus grand événement musical de 
l’ Église néo-apostolique d’ Allemagne nord-orientale depuis 
l’ oratorio pop « Je suis ».

Quelque temps après «  Je suis », l’ apôtre de district Rüdi-
ger Krause avait contacté le chef d’ orchestre Gerrit Junge, 
qui est également directeur du département de musique de 
l’ Église, pour lui demander de mettre sur pied un nouvel 
événement de ce type. Avec la vague idée de faire quelque 
chose sur les béatitudes, lui et le compositeur Sigi Hänger 
se sont d’ abord concertés pour réfléchir tranquillement en-
semble. Avec le compositeur Christoph Oellig et le metteur 
en scène Benjamin Stoll, ils ont ensuite créé une histoire au-
tour de Marc, un privilégié qui se retrouve involontairement 
et temporairement sans abri et fait l’ expérience de la vie 
dans la rue. Marc fait la connaissance de quelques sans-abri, 

Jusqu’ à 15 solistes étaient sur scène lors de l’oratorio pop 
« Le royaume des cieux »
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de leur liberté et de la dureté de leur vie. Il apprend que les 
miracles de Dieu vont au-delà de la mort et que le royaume 
des cieux lui est également ouvert. Après de nombreuses 
répétitions régionales et une grande répétition générale, les 
musiciens ont pu amener les paroles de Jésus en Matthieu 
5 : 3-11 dans le présent, le 20 avril à Hambourg et le 27 avril 
à Erfurt, en Allemagne. Ils l’ ont fait avec différents genres 
musicaux, allant du rap à la musique classique en passant 
par la pop.

Bien que le projet ait vu le jour au sein de l’ Église néo-aposto-
lique, c’ est un projet œcuménique. Non seulement parce que 
trois confessions sont représentées rien que dans l’ équipe de 
planification la plus au cœur du projet. La Communauté de 
travail des Églises chrétiennes (CTEC) d’ Allemagne a éga-
lement soutenu l’ oratorio pop dès le début. Les choristes ne 
sont pas tous membres de l’ Église néo-apostolique. « C’ est 
aussi très important pour moi », explique Gerrit Junge, « car 
ce n’ est pas un message de l’ Église néo-apostolique que nous 
voulons diffuser dans le monde, mais un message chrétien 
et surtout axé sur certaines valeurs. »
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Avec beaucoup de musique, mais aussi avec une histoire 
touchante et grâce au soutien de nombreux bénévoles, les 
béatitudes, vieilles de près de 2 000 ans, ont pu être transpo-
sées dans le présent.

Venez à Karlsruhe !
La foi a pris possession de Karlsruhe (Allemagne). Le week-
end de l’ Ascension, on pouvait voir partout à Karlsruhe des 
couleurs bleues, orange, roses, turquoise, lilas, vertes et vio-
lettes. Des couleurs que l’ on retrouvait également dans le 
logo avec la croix et sur les écharpes que les participants 
au rassemblement religieux (Kirchentag) recevaient, entre 
autres, dans le kit de bienvenue. Ainsi, en se rendant aux 
manifestations, on avait toujours l’ impression de ne pas 
être seul.

Le « Süddeutscher Kirchentag » était placé sous la devise 
« Kommet her » (Venez) et avec plus de 100 manifestations 
et en plus l’ entrée gratuite au zoo et aux musées de la ville, 
il y avait beaucoup à faire pendant ces quatre jours. Des 
concerts, des tables rondes, des conférences et des stands 
ont été organisés dans de nombreux endroits de Karlsruhe. 
Ainsi, on pouvait entrer en contact non seulement avec 
des frères et sœurs, principalement d’ Allemagne méridio-
nale ainsi que d’ autres Églises territoriales, mais aussi avec 
d’ autres personnes intéressées. Les grandes tables rondes 
avec des représentants de la CTEC ou avec le père Anselm 
Grün n’ étaient pas les seules à avoir abordé l’ œcuménisme. 
Sur la place du marché, il était également possible de visi-
ter le stand de la CTEC et d’ avoir un échange œcuménique 
dans un cadre plus restreint. Ou faire la queue pour une 
friandise CTEC. Dans le jardin des religions, on pouvait 
même discuter de manière interconfessionnelle.

Le service divin de clôture a été célébré par l’ apôtre de dis-
trict Michael Ehrich sur la base de la parole biblique en 
Psaumes 66 : 5 : « Venez et contemplez les œuvres de Dieu ! 
Il est redoutable quand il agit sur les fils de l’ homme.  » 
Les bonnes œuvres de Dieu sont la création et l’ envoi de 
son Fils, dont les bonnes œuvres sont un exemple pour les 
croyants : lever les yeux vers Dieu, faire sa volonté et le ser-
vir humblement.

Le « Kirchentag » s’ est ainsi terminé et les participants ont 
été exhortés – « Allez ! »– à transmettre la joie et à la com-
muniquer à autrui. À petite échelle, cela s’ est traduit par 
exemple par un autocollant sur la place du marché, près de 
la scène sur laquelle différents groupes, chœurs et orchestres 
ont impressionné de nombreux visiteurs, même fortuits, au 
cours du week-end : « Sympa ici, mais avez-vous déjà assis-
té à un service divin de l’ Église néo-apostolique ? »

Service divin célébré par l’apôtre de district Michael Ehrich et – surprise – 
avec la présence de l’apôtre-patriarche Jean-Luc Schneider
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De nombreux groupes 
néo-apostoliques ont  

interprété leurs chants sur  
la scène ouverte au public 

dans le jardin public
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L’action de l’Esprit et 
l’amour du prochain

« Communauté de l’avenir », c’est le titre d’un groupe de projet européen. 
Toutefois, il y a une question si fondamentale qu’elle a été soulevée lors 
de l’assemblée internationale des apôtres de district.

Depuis avril 2023, le groupe de projet travaille sur dif-
férents aspects du thème «  communauté  ». Parmi ces 
aspects, on trouve notamment  : Quelle est la mission 
d’ une communauté  ? Quelles sont les ressources et l’ in-
frastructure nécessaires à cet effet  ? Et quels sont les cri-
tères pour la création, l’ entretien ou la fermeture d’ une  
communauté ?

Une rencontre dans les deux sens  
du terme
« Nature et mission de la communauté chrétienne au sens 
spirituel » – tel était le titre du document de base à l’ ordre 
du jour de la session de Pentecôte des responsables de 
l’ Église à Zurich (Suisse).

Il y est d’ abord question de désignations et d’ exemples bi-
bliques  : ainsi, le terme néotestamentaire « ekklesia » en-
globe à la fois l’ Église globale et l’ Église locale. Cela com-
prend les assemblées locales ainsi que la communauté 

de tous les chrétiens en tout lieu et en tout temps. Et du 
point de vue néo-apostolique, les croyants de l’ ici-bas et de 
l’ au-delà en font partie.

Sans distinction de personne
Par ailleurs, il s’ agit de la communauté en tant que commu-
nauté de culte, dans laquelle on fait l’ expérience de la réalité 
de Dieu par les sacrements, la prière et la prédication, et 
en tant qu’ espace spirituel dans lequel la foi doit être déve-
loppée, expérimentée, vécue concrètement et cultivée sous 
l’ action du Saint-Esprit.

La communauté ne se définit pas par des caractéristiques 
extérieures telles que les bâtiments, le nombre de membres, 
les activités musicales ou les festivités, souligne le docu-
ment. Mais plutôt : « La force et la crédibilité d’ une com-
munauté se mesurent à l’ action de l’ Esprit expérimentable 
et à une cohabitation marquée par l’ amour du prochain, 
sans distinction de personne. »
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Rencontre au sommet : ce que 
l’on ne voit pas d’ habitude

Un burin à la main, Manuela van Husen traverse le couloir de l’hôtel. Elle est 
en route pour une mission spéciale. Cela aussi fait partie de l’assemblée des 
apôtres de district (AAD) – tout ce qui se passe en arrière-plan.

Les apôtres de district se réunissent deux fois par an : une 
fois au siège de l’ Église néo-apostolique internationale 
(ÉNAI) à Zurich (Suisse) et une autre fois chez des hôtes 
différents entre l’ Europe et l’ Afrique, et entre l’ Amérique, 
l’ Asie et l’ Australie.

Si Zurich est le lieu de rendez-vous, les préparatifs com-
mencent un an avant avec la réservation de l’ hôtel. En effet, 
il n’ est pas possible d’ obtenir environ 25 chambres à court 
terme, surtout à des dates comme celle de la Pentecôte. Le 
lieu de réunion est décisif pour le choix de l’ hébergement, 
explique Manuela van Husen, la secrétaire de l’ apôtre- 
patriarche : central par rapport à l’ aéroport, au bâtiment de 
l’ ÉNAI et à l’ endroit où se déroulera le service divin domi-
nical concerné. Et c’ est là que commence la planification 

détaillée : Qui arrive où et par quel moyen de transport ? 
Où, quand et que manger ? Qui a besoin de quelles invita-
tions pour obtenir son visa ?

Nettoyage de printemps à l’ ÉNAI
Pentecôte à Zurich ? Pour Roger Mattenberger, cela signifie 
du travail supplémentaire. Il est par ailleurs en charge de 
veiller à ce que les salles de réunion et de pause du siège de 
l’ ÉNAI soient meublées de manière appropriée et remises 
en état. Mais cette fois, c’ est le printemps dans l’ hémisphère 
nord. Il veut donc aussi que les abords extérieurs soient im-
peccables : désherber, nettoyer l’ étang, frotter le carrelage. 
«  Personne ne l’ exige, personne ne le voit probablement, 
mais c’ est important pour moi. »
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Plus qu’une session

Pour Simon Heiniger, il est temps de s’ occuper du contenu 
des différents points de l’ ordre du jour. Il est notamment 
chargé de la gestion de projet de l’ ÉNAI. L’ ordre du jour 
provient de l’ apôtre-patriarche ou de sessions précédentes. 
Souvent, le président international de l’ Église lance un su-
jet, les apôtres de district délibèrent et il faut des informa-
tions ou des travaux préparatoires supplémentaires. C’ est 
ainsi qu’ un même sujet est abordé plusieurs fois. « Il est bon 
et important que la direction de l’ Église ait le temps et l’ es-
pace protégé pour discuter de ces choses – peut-être même 
de manière controversée – dans le calme. » C’ est ainsi que 
Simon Heiniger, qui est également responsable des services 
de communication, explique un effet qui ne concerne pas 
seulement les décideurs de l’ Église.

Frank Stegmaier rédige également un ordre du jour. Il est 
directeur administratif et financier de l’ ÉNAI. Son champ 
d’ action est l’ assemblée des délégués. Bien que celle-ci se 
recoupe avec l’ assemblée des apôtres de district, les thèmes 
abordés ne sont pas d’ ordre spirituel, mais plutôt d’ ordre 
organisationnel.

Lundi  – les premiers apôtres de district et leurs adjoints 
arrivent. Les Américains et les Australiens ne sont pas les 
seuls à faire plus de douze heures de voyage. La plupart du 
temps, le chemin qui mène de l’ Afrique du Sud à l’ Europe 
passe par Dubaï. C’ est maintenant que commence la phase 
la plus affairée : à 9 heures, Roger Mattenberger va chercher 
le minibus à la société de location de voitures, car il doit 
être à l’ aéroport à 9 h 30. Pendant ce temps, Manuela van 
Husen file dans les couloirs de l’ hôtel. Quelqu’ un a oublié 

Un engagement total tout au long de l’assemblée 
des apôtres de district pour Frank Stegmaier, Samuel 
Mueller et Simon Heiniger (photo de gauche) ainsi 
que pour Manuela van Husen (photo de droite).

son chargeur de téléphone portable ? Cela peut être résolu. 
La clé de la valise est restée à la maison ? La seule solution 
est le burin.

Unis en paroles et en actes
La séance bat son plein. Samuel Mueller est content d’ avoir 
pu traduire à l’ avance les documents nécessaires. Il préfère 
traduire un service divin plutôt qu’ une assemblée d’ apôtres 
de district ou même de délégués. En effet, l’ anglais utilisé au 
sein de l’ Église lui est plus familier que l’ anglais des affaires.

Il est 15 heures, la condition physique diminue, la lourdeur 
de l’ après-midi se fait sentir. L’ interprète se met à bâiller 
dans sa cabine – surpris, il met sa main devant la bouche. 
En effet, tous les apôtres de district et leurs adjoints reliés 
à son micro par des casques se mettent soudain eux aussi 
à bâiller.

Simon Heiniger ne peut pas se permettre de montrer des 
signes de fatigue – pour l’ instant. Aux alentours de minuit, 
il est assis avec Sam Mueller dans le hall de l’ hôtel, devant 
son ordinateur portable, en train de rédiger. Les délibéra-
tions d’ aujourd’ hui se sont bien déroulées. Et maintenant, 
il faut une proposition de décision pour demain.

Il a encore quelques jours devant lui avant de pouvoir se 
jeter sur son canapé à la maison le dimanche après-midi 
– pour un petit moment de répit. Le lundi, cela continue : 
rédiger le procès-verbal, exécuter les missions, préparer les 
documents pour la prochaine session. En effet, et tous les 
acteurs sont d’ accord sur ce point : après l’ AAD, c’ est aussi 
avant l’ AAD.
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En marge de l’assemblée 
des apôtres de district

Des smileys jaunes sur des t-shirts bleus. Quel peut bien être le rapport avec un foyer 
pour enfants et une crèche en Roumanie, et avec 22 femmes du monde entier ?

Le vendredi 17 mai 2024, 22 femmes du monde entier 
se sont réunies en l’ église de Zurich-Hottingen (Suisse). 
Elles souhaitaient faire quelque chose d’ utile et apporter 
de la joie aux enfants. C’ est de là qu’ est né ce projet avec 
«  NAK-Humanitas  », la fondation caritative de l’ Église 
néo-apostolique de Suisse.

Une organisation caritative en action
Pour commencer, les femmes ont reçu une introduction 
au travail de la fondation. Afin d’ améliorer durablement la 
qualité de vie des bénéficiaires de la fondation et de créer 
des perspectives pour les personnes en situation difficile, 
«  NAK-Humanitas  » soutient des projets sociaux, huma-
nitaires et caritatifs en Suisse et dans les pays dont l’ Église 
néo-apostolique de Suisse a la charge. En outre, une aide 
humanitaire est fournie dans le monde entier dans les 
zones de guerre et de catastrophe.

Ensuite, les crèches de Răzeni (Moldavie) et de Zăbra-
ni (Roumanie) ainsi que le foyer pour enfants «  Casa 
Pinocchio » à Zăbrani ont été présentés à l’ aide de photos.

Un lieu pour les enfants
L’ organisation « Kiru Kinderhilfe » Roumanie est une or-
ganisation partenaire de longue date de «  NAK-Huma-
nitas ». L’ organisation basée à Bâle (Suisse), avec laquelle 
« NAK-Humanitas » collabore étroitement pour les projets 
propres à la fondation en Roumanie et en Moldavie, sou-
tient depuis de nombreuses années déjà à Zăbrani des en-
fants et des jeunes issus de milieux difficiles, par exemple 
en s’ engageant dans les foyers pour enfants de cette ville. 
Au début, il n’ y avait pas encore de crèche.

Depuis 2013, la fondation «  NAK-Humanitas  » gère déjà 
à Zăbrani une crèche qu’ elle a mise en place en collabo-
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Les épouses des apôtres de district et adjoints avec le 
résultat de leurs travaux d’intérêt général
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ration avec « Kiru Kinderhilfe » Roumanie. Après l’ école, 
25 à 30 enfants issus de familles socialement défavorisées 
y étaient accueillis au début, contre une quarantaine au-
jourd’ hui. Après un repas chaud, il est temps de faire les 
devoirs, souvent fastidieux, ou de jouer. Les animateurs 
veulent également transmettre des valeurs aux enfants et 
les préparer à une bonne vie dans la société. Ils ont par 
exemple levé les inhibitions des enfants face aux rencontres 
avec des personnes handicapées en invitant des personnes 
en fauteuil roulant à la garderie. Ceux-ci ont raconté aux 
enfants l’ histoire de leur vie et leur ont appris à se déplacer 
en fauteuil roulant.

Le foyer pour enfants « Casa Pinocchio » a été repris par 
«  NAK-Humanitas  » fin 2018. Auparavant, il appartenait 
à l’ État, mais l’ État roumain n’ a pas voulu continuer à le 
gérer. Comme « NAK-Humanitas » soutenait déjà le foyer 
pour enfants depuis des années, la décision a été prise de 
gérer le foyer elle-même. Les onze enfants de l’ époque 
étaient orphelins ou ne pouvaient pas vivre avec leurs 
parents pour le moment. Les débuts après la reprise ont 
d’ abord été difficiles, notamment parce qu’ ils coïncidaient 
justement avec la période de la pandémie liée au corona-
virus. Des quarantaines de plusieurs semaines et des mala-
dies dues au coronavirus chez les enfants et les animateurs 
ont marqué cette période. Mais grâce à l’ engagement sans 
faille des éducateurs, le quotidien a fini par se normaliser et 
l’institution a pu devenir un véritable foyer pour les enfants 
qui y trouvent sécurité, amour et estime. Ils ont ici la pos-
sibilité de jouer et de faire du sport et sont soutenus dans 
leurs formations et leurs projets de vie.

Festivités à l’occasion de la reprise du foyer pour enfants 
« Casa Pinochio »

Des enfants joyeux du foyer pour enfants et de la crèche  
en Roumanie

L’ amour du prochain en action
Plusieurs actions ont été mises en place ces dernières années 
par des frères et sœurs engagés pour les enfants de Zăbrani. 
Par exemple, en octobre 2020, des jeunes de plusieurs dis-
tricts de Suisse ont aidé à collecter des meubles provenant 
de différents dons et à les charger dans une camionnette qui 
a été conduite en Roumanie. Les meubles d’ occasion mais 
encore en bon état ont été utilisés au profit du foyer pour 
enfants appartenant à la fondation ainsi que de la crèche. 
Il y a eu également des concerts de bienfaisance organisés 
par des jeunes de Suisse afin de récolter des fonds pour la 
crèche et le foyer pour enfants.

À présent, dans le cadre de l’ assemblée des apôtres de dis-
trict, une action a été menée pour faire plaisir aux enfants. 
Pour ce faire, les salles polyvalentes de l’ église ont été trans-
formées en atelier de peinture. Des t-shirts bleu clair et des 
couleurs jaunes étaient à la disposition des épouses des 
présidents des Églises territoriales, qui se sont attelées avec 
beaucoup de plaisir à peindre des visages heureux sur les 
t-shirts, qui susciteront des visages heureux en Roumanie.
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Week-end exceptionnel à Strasbourg 

Le week-end des 29 et 30 juin a été riche en bénédictions 
pour le district de France et en particulier de Strasbourg : 
l’apôtre de district Stefan Pöschel, nouveau responsable de 
l’Église territoriale d’Allemagne occidentale dont fait partie 
la France, s’y est rendu une semaine après son ordination. 

Le samedi matin, l’apôtre de district a présidé les assem-
blées générales et a rencontré l’ensemble des responsables 
de district de France, de Belgique et du Luxembourg, ain-
si que les responsables de jeunesse des districts de France. 
Le samedi après-midi, les sœurs et frères du district de 
Strasbourg ont eu la joie de vivre une veillée musicale avec 

l’apôtre de district. Lors de cette rencontre festive, les pres-
tations des chorales des enfants, des jeunes, du district et 
des frères, ainsi que les morceaux interprétés par l’orchestre 
des enfants, l’orgue et le piano ont enthousiasmé et touché 
le cœur de l’assemblée. Au cours de la veillée musicale, les 
enfants ont offert un cadeau de bienvenue à leur apôtre de 
district, un carnet qu’ils avaient confectionné avec des mes-
sages de soutien et leurs pensées concernant le thème de 
l’année : la prière agit. 

Temps fort du week-end, dimanche matin, le service divin 
de préparation au service divin en faveur des défunts a été 
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Veillée du samedi :  
l’orchestre des 
enfants

Veillée musicale : le chœur des jeunes

« Bravo ! »
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Début du service divin, dimanche matin : 
l’apôtre de district Stefan Pöschel

Mandatement d’un nouveau responsable pour le district 
de Lyon-Mulhouse

diffusé en France, en Belgique et au Luxembourg. L’apôtre 
de district a commencé par quelques mots d’introduction 
chaleureux en français : « Malheureusement je ne parle pas 
français, mais je vous aime tous ! » Il a ensuite développé la 
parole biblique en I Thessaloniciens 4 : 14. L’apôtre de dis-
trict a expliqué que malgré nos situations toutes différentes, 
Jésus nous dit qu’il est bon que nous soyons venus, qu’il 
nous faut tout déposer sur l’autel et prendre en retour la 
paix du Ressuscité. Concernant les défunts, il a précisé que 
bien qu’ils soient invisibles à nos yeux, ils sont parmi nous, 
et que nous devons être conscients de notre mission auprès 
d’eux. L’apôtre Emmanuel Ngolo, de Kinshasa (République 
Démocratique du Congo Ouest), et l’évêque Pascal Strobel, 
de Sarre (Allemagne) ont également été appelés à interve-
nir. 

À la fin du service divin, il a remercié l’ancien de district 
Jacques Becker, qui a assuré pendant quelques mois par 
intérim la direction du district de Lyon-Mulhouse, et a 
mandaté l’évangéliste Thierry Becker en tant que nouveau 
responsable pour ce même district. À l’issue du service di-
vin, l’apôtre de district a annoncé une grande nouvelle : une 
rencontre des jeunes de France, de Belgique et du Luxem-
bourg aura lieu à Strasbourg lors du week-end de Pâques 

2025. L’apôtre de district sera également présent à cette oc-
casion et célébrera le service divin de jeunesse. 

Enfin, afin de prolonger la communion fraternelle, quelques 
250 fidèles se sont rassemblés pour un repas en commun 
organisé dans l’église de Strasbourg avec l’apôtre de district. 
Les jeunes ont aussi eu la grâce de vivre un moment privi-
légié avec lui au sous-sol de l’église. Un immense merci à 
Dieu pour ces deux journées, qui resteront gravées dans les 
mémoires et les cœurs ! 
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Vue d’ensemble de la communauté de Cayenne
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La Guyane est un territoire français 
d’outre-mer situé au nord-est de l’Amé-
rique du Sud, limitrophe du Brésil et 
du Suriname. Elle fait partie de l’Église 
territoriale d’Allemagne occidentale et 
du champ d’activité de l’apôtre Leibfried 
avec deux communautés, situées à 
Cayenne et à Saint-Laurent-du-Maroni. 
Ces deux communautés sont devenues 
des lieux de culte, de rassemblement et 
de soutien pour les frères et sœurs. Elles 
offrent un environnement chaleureux où 
chacun peut se retrouver, prier ensemble 
et partager sa foi, renforçant ainsi les 
liens spirituels et communautaires. 

En 2024, après des années avec de nombreux déplacements 
entre la France, l’Allemagne et la Guyane, l’ancien Roland et 
le berger Fetter ont passé le relais à une jeune équipe for-
mée autour des prêtres Jean Daniel Daumont et Brice Ro-
land. Le prêtre Eddie Palmis, de Martinique, leur apporte 
aussi son soutien. Les premières visites en 2024 de ces nou-
veaux missionnaires en Guyane ont été marquées par des 
échanges importants avec les communautés de Cayenne et 
de Saint-Laurent, en collaboration avec l’évangéliste Dieu-
sois, les prêtres Merli et Décimus et la diacre Délice. Ces 
rencontres ont permis de consolider les liens fraternels et 
d’assurer un accompagnement pastoral régulier via la par-
ticipation aux réunions des ministres et la célébration des 
services divins.

Bref aperçu de la mission  
néo-apostolique en Guyane

L’apôtre Leibfried s’est rendu sur place en août 2024 et a 
dispensé le Saint-Esprit à plus de 20 personnes. Ce moment 
a été empreint d’une grande solennité, apportant avec lui 
un message d’espoir et de renouveau spirituel. Cette visite a 
été une immense bénédiction pour tous les frères et sœurs 
présents, leur rappelant avec force l’importance cruciale de 
leur foi et de leur engagement envers l’Église. En octobre de 
cette année, l’apôtre accompagnera l’apôtre de district Ste-
fan Pöschel pour sa première visite en Guyane.

L’Église néo-apostolique en Guyane est avant tout un té-
moignage de la persévérance et de la foi inébranlable des 
frères et sœurs qui, ensemble, œuvrent à bâtir un avenir 
en Christ. 

Service divin célébré par le prêtre Merli,  
accompagné du prêtre Décimus et de la diacre Délice

Première visite du prêtre Daumont dans la communauté de Saint-Laurent-de-Maroni
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Journée des enfants du district  
de Belgique francophone

La journée des enfants du district de Belgique francophone, 
organisée samedi 31 août 2024 au domaine provincial de 
Wégimont, entre Liège et Verviers, a rassemblé une cin-
quantaine d’enfants de 3 à 13 ans. L’apôtre Jeannot Leibfried 
a présidé cette journée, accompagné de l’évêque Pascal 
Strobel, de l’ancien de district Dietmar Gehring, de l’évan-
géliste de district Polycarpe Nawezi et des responsables de 
communautés du district. 

Il y a d'abord eu un service divin en plein air destiné aux 
enfants. Le thème développé par l’apôtre était : marcher 
avec Jésus. La parole biblique qui a servi de base au service 
divin se trouve en Psaumes 104 : 24 : « Que tes œuvres sont 
en grand nombre, ô Éternel  ! Tu les as toutes faites avec 
sagesse. La terre est remplie de tes biens. » 

Les moniteurs et monitrices ont travaillé d’arrache-pied 
pour organiser, dès l’aurore, la mise en place d’un lieu de 
célébration temporaire en plein air. Tout devait être prêt 
pour que le service divin puisse se dérouler dans les meil-
leures conditions. Tonnelles, bancs, piano, matériel de so-
norisation, micros et batterie nomade ont été installés pour 
l’occasion. L’apôtre, après une courte introduction à l’autel, 
a choisi de sortir des sentiers battus pour s’adresser aux 
enfants de façon plus directe, micro à la main. Pour l’oc-
casion, ceux-ci avaient adopté le même code vestimentaire 
noir et blanc, agrémenté d’une touche de couleur avec un 
foulard. L’interaction avec les enfants a agréablement sur-
pris l'apôtre, car ils ont activement participé en répondant 
aux questions. L’échange a été très enrichissant de part et 
d’autre. Le sujet portait notamment sur la chronologie de 

la création de Dieu, que l’on peut lire en Genèse. Après le 
déjeuner baguettes-saucisses et crudités, servi par l’apôtre 
et son équipe des communautés de Liège et Verviers, la 
journée s’est poursuivie avec des activités ludiques : balade 
en barque sur le lac du domaine, atelier t-shirt, match de 
football, piscine, etc.

La journée a laissé un très agréable souvenir à chacun, petits 
et grands. Les jeunes de Liège et l’ensemble des moniteurs 
et monitrices du district ont aidé à encadrer les enfants et 
à les faire participer aux différentes activités (pétanque, tir 
à la corde, canotage, saut en sac, foot, basket, badminton, 
piscine). C’était une journée très attendue par les enfants 
qui en ont bien profité, d’autant plus que le soleil était au 
rendez-vous ! 

L’apôtre s’adresse aux enfants pendant le service divin 
L’orchestre des enfants pendant le service divin
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Les enfants signent le t-shirt de l’apôtre

L’apôtre aide à la distribu-
tion des repas



Église néo-apostolique
internationale

À venir...
13.10.2024 San Francisco (États-Unis)

20.10.2024 Glasgow (Grande-Bretagne) 

03.11.2024 Phnom Penh (Cambodge)

05.11.2024 Slem Reap (Cambodge) 

17.11.2024 Conakry (Ghana) 

22.11.2024 Accra (Ghana) 

08.12.2024 Le Cap (Afrique du Sud) 

15.12.2024 Omsk (Russie) 

22.12.2024 Bad Cannstatt (Allemagne) 

25.12.2024 à définir (France) 

29.12.2024 Aachen (Allemagne) 


